

Réunion du Quartier N° 3 (Belvédère, Pharmacie, Pigeonnier) du 02/12/2025

Compte Rendu

35 participants

Point sur la dernière réunion du 06/05/2025

Il a été demandé quels étaient les volumes de déchets organiques prélevés sur Abeilhan. Après avoir consulté le SICTOM, comme la tournée du camion englobe plusieurs communes il est impossible de donner des chiffres par communes par contre M. le Maire apporte les informations détaillées des différents flux du SICTOM de l'année 2024 développés plus bas.

Il est demandé d'ajouter des poubelles sur les extérieurs du village. Il y en a quelques-unes déjà et c'est compliquer de trouver le bon endroit fréquenté. Mais nous y réfléchissons toujours.

La parole est donnée aux riverains :

Le panneau STOP du nouveau parking du tabac n'y est plus. Effectivement, il a été enlevé lors des travaux mais doit être remis la semaine prochaine.

M. Chapez indique qu'un camion des travaux à heurté un lampadaire. Effectivement aussi, nous nous en sommes aperçu et le sinistre est déclaré auprès de la STE Brault.

Il nous est remonté que la rue du pigeonnier s'inonde lors de fortes pluies. Nous allons voir ce qu'il y a lieu de faire.

- **Informations Municipales :**

Un point sur le Projet de la réhabilitation de l'avenue Jean Moulin :

Le projet qui a été validé techniquement par le département reste en attente de la décision politique du département qui, comme vous le savez, a mis en suspens tous ses projets de voirie à cause des difficultés financières rencontrées. Toutefois, et afin d'avancer, nous réalisons le parking du bureau de tabac, partie, qui restait de toute façon à la charge de la commune. Les travaux sont presque terminés. Il ne manquera que les candélabres qui arriveront début décembre.

Présentation du projet Marausse

Nous avons fait établir par notre architecte une pré-étude en fonction de critères que nous avons définis, à savoir, une végétalisation des abords du site côté dortoir, un espace de type esplanade pouvant à la fois servir de parking avec environ trente places et pouvoir aussi recevoir un marché ponctuellement ou des évènements associatifs, un bâtiment avec à l'étage une salle de classe et une nouvelle cantine scolaire utilisant un service « Self » et au rez-de-chaussée les archives de la mairie et des salles éventuellement commerciales sinon de stockage, un accès au parking à l'arrière de la Mairie et l'ouverture de l'esplanade à la Mairie en déplaçant le monument aux morts. En effet, l'emplacement actuel sur le réservoir d'eau potable devient compliqué pour nos commémorations. Un plan est présenté à l'assistance.

Photovoltaïque

M. le Maire informe que la municipalité a validé un projet de création de parcs photovoltaïques sur la toiture du service technique, sur le parking Zola et le boulodrome, sur le parking du stade, sur le bassin de rétention rue Verlaine et sur l'ancienne déchèterie. Cela permettra une production électrique pour une consommation de plus de 2500 habitants. Cela va mettre Abeilhan à la pointe de la transition écologique, qui comme le rappelle M. le Maire est une directive de l'Etat que nous devons intégrer dans nos documents d'urbanisme. Aujourd'hui, une partie du projet est bloqué par un recours qui devrait être résolu rapidement nous l'espérons en bonne intelligence.

SICTOM :

Les consignes de tri des déchets recyclables ont été élargies. Aujourd'hui c'est tous les emballages ménagers qui peuvent être recyclés tout autant que le tri soit fait correctement. Pour cela, des petits fascicules sont à votre disposition afin de vous aider dans ces nouveaux gestes de tri. Par exemple, le pot de yaourt peut être jeté dans le bac jaune pas nettoyé mais vidé et l'opercule est recyclable aussi mais retiré du pot. Aujourd'hui le SICTOM a encore près de 30 % de rejets sur les emballages recyclés. D'un autre côté les services du SICTOM rencontrent un souci de fraude aux QR Codes avec les entreprises, ce qui engendre des pertes financières non négligeables. L'idée serait de supprimer purement et simplement ce QR Code pour ne garder que le badge. Mais cela nécessite plus d'investigation, car créer de nouvelles contraintes risquent de multiplier les dépôts sauvages.

Pour information voici quelques chiffres sur les flux du SICTOM en 2024 :

Ordures ménagères et assimilés + Occasionnels (Carton, bois, ferraille, plastic... de déchèteries)	113 580 T
Apport des PROs	2 602 T
Valorisation Matière	- 32 976 T
Valorisation organique	- 24 409 T
Total stocké	54 746 T

C'est ce total stocké qui est taxé par la Taxe Générale sur les Activités Polluantes (TGAP) qui en 2025 de 72€ ht la tonne et devrait augmenter considérablement en 2026.

Nouveau Château d'eau :

Comme nous l'avons déjà expliqué, un nouveau château d'eau va voir le jour en lieu et place de l'aire de jeux à côté du boulodrome. Celle-ci sera refaite à neuf après travaux sur l'aire du skate parc. Ces travaux d'ampleur ont commencé par la création du nouveau réseau d'adduction qui part du pont d'Alignan du vent et remonte vers le cimetière avant de rejoindre le nouveau château d'eau d'une capacité de 1000 M3 qui permettra à Abeilhan de recoller avec les obligations légales en terme de sécurité incendie mais aussi en terme de sécurisation de l'approvisionnement des habitants. Une fois les réseaux tirés, le château devrait démarrer début 2026. Le plan est présenté à l'assemblée.

Information des interventions de gendarmerie

Pour faire suite à des commentaires sur les réseaux sociaux qui prétendraient que l'extinction nocturne de l'éclairage public augmenterait les cambriolages nous avons demandé à la gendarmerie les statistiques.

Il y a donc eu :

	2023	2024	2025
Vols liés aux VHL	3	2	6
Cambriolages	3	5	6

En ce qui concerne les vols sur les VHL, ils ont pratiquement tous été réalisés de nuit mais résolus grâce à nos caméras.

Concernant les cambriolages c'est de jour qu'ils ont été commis. Les caméras ne peuvent malheureusement rien pour ça.

Quoiqu'il en soit, l'éclairage public n'en est certainement pas la cause.

Service des encombrants :

Un débat est lancé au sujet du service des encombrants que la mairie met en place tous les premiers lundis du mois. Il est malheureusement constaté qu'il y a trop d'abus et que les gens ne prennent plus la peine d'aller à la déchèterie. Nous réfléchissons à mettre en place des mesures réduisant ces abus.

Aires de Jeux :

L'aire de Mitterrand a été rénovée et une autre créée aux Pradelles. S'ajouteront celles du château d'eau et une autre dans le nouveau lotissement du Rabelais.

Dates à retenir :

Dates à retenir :

Le Samedi 6/12 Marché de Noël à la Bergerie

Le 14/12 Course contre le cancer de Sourire d'Elfes

Le 04/01/2026 Les Vœux municipaux

Le 11/01/2026 LE repas des Ainés